

Les relations Suisse-UE «dans l'impasse»

Diplomatie Lors de la 2e édition des entretiens de Verbier (VS), des participants ont analysé l'état des relations entre la Suisse et l'Union européenne.

La Suisse est dans «une impasse bilatérale» et ses accords avec l'Union européenne «s'érodent», a estimé hier au Châble (VS) l'ambassadeur suisse Henri Gétaz. Les entreprises suisses demandent des mises à jour pour rester compétitives avec celles de l'UE. «Nous n'avons pas conclu d'accords depuis 10 ans» et les inconvénients se

multiplient avec des délocalisations et des pertes de croissance, selon Henri Gétaz, chef de la Direction des affaires européennes au Département fédéral des affaires étrangères.

Pour sortir de l'impasse, il faut parvenir à conclure l'accord institutionnel demandé par Bruxelles et «reconfirmer ainsi la voie bilatérale». Ce sujet est sur la table depuis une décennie. Le conseiller d'État valaisan Christophe Darbellay a reconnu l'importance de cet accord mais s'est voulu réaliste: «Je ne cède pas à l'optimisme de certains qui pensent parvenir rapidement à



Le conseiller d'État Christophe Darbellay (VS) ne cède pas à l'optimisme.

une relation normale.» Pour mémoire, le président du PS Christian Levrat veut une votation sur le sujet en mai 2019, avant les élections fédérales. Christophe Darbellay a rappelé qu'il faudrait vraisemblablement faire accepter par le peuple le milliard de cohésion ainsi que le nouveau projet de réforme de la fiscalité des entreprises. Mais pour l'ambassadeur de l'UE en Suisse Michael Matthiessen, un tel accord est une condition sine qua non pour que tout le reste avance et que la Suisse ait un accès au marché européen. **ATS**